
令和６年みどり市議会第１回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）脱炭素化の取組、推進、利活用について
①５つのゼロ宣言の中、温室効果ガスゼロを目指すために選択する再生可能エネル
ギーについて
②使用済み事業用太陽光パネルの廃棄と不法投棄について
③使用済み家庭用太陽光パネルの廃棄について
④小水力発電の導入について

総務部長・市民部長・産業観光部長

（２）みどり市内のＥＶ用急速充電設備について
①急速充電設備のインフラ整備状況について
②市所有の急速充電設備について
③渡良瀬幹線道路の整備とＥＶ急速充電設備について
④ＥＶバスの運用に必要な充電設備について

総務部長・市民部長・産業観光部長
・都市建設部長・教育部長

（３）市所有バスの今後の入替え計画について
①今後の入替え方針について
②入替えバスの選定について

総務部長

（４）再生可能エネルギーの選択について
①総括について

市長

（１）整備計画について
①みどり市総合計画（後期基本計画）の整備計画について
②道路冠水について
③道路整備に対する満足度について

都市建設部長

（２）道路行政について
①道路行政に対する総括

市長

（１）クビアカツヤカミキリの被害状況について
①市内で初めて確認されたときの状況について
②確認されている被害について
③増加数・増加率について

市民部長

（２）被害拡大時に及ぼす影響について
①被害拡大時の観光地などへの影響は
②対策は

市民部長・産業観光部長

（３）有効性のある駆除・防除策について
①薬剤の種類と使用方法について
②駆除の方法について
③防除の方法について

（４）啓発活動について
①対策講習会の参加人数・効果について
②今後の啓発活動について

（５）支援策について
①助成金について

（６）今後の対策について 副市長

1

須永　信雄

２月６日受付
（8：50）

１．脱炭素と再生可能エネルギーの利活用につい
て

２．道路の整備と雨水排水対策の推進について

2

中村　正義

２月７日受付
（9：50）

１．特定外来生物クビアカツヤカミキリについて

市民部長
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令和６年みどり市議会第１回定例会一般質問通告一覧

NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）窓口業務について
①効率化の取組について
②繁忙期、繁忙時間に応じた適切な人員配置について
③民間委託について

総務部長・市民部長

④総括について 市長

（２）ワンストップ窓口について
①全国の状況について

総務部長・市民部長

②ワンストップ窓口導入の考え方は 市長

（１）中期経営計画の考え方について

（２）コミュニティエリアについて

（３）総括について 市長

（１）能登半島地震と同レベルの地震発生時の本市の対策（ライフライン確保等）につい
て
（２）豪雨などの災害が激甚化・頻発化する中での本市ハザードマップの実効性につい
て
（３）本市の避難所の現状と課題（特に空調の整備状況）について
（４）防災への担い手である消防団の現状と課題について

危機管理監

（５）安心・安全なまちづくりに向けた本市の今後の展望について 市長

（１）本市の財政構造上の課題認識とふるさと納税の活用の現状について
（２）ふるさと納税を活用したクラウドファンディングについて

総務部長

（３）教育のため資金調達手法としてのクラウドファンディングの可能性について 総務部長・教育部長

（４）未来への投資の重点化について 副市長・教育長

（１）本年度の実績の詳細と市としての振り返り
（２）過年度からの取組をどのように評価し、どのように次年度につなげていくか
（３）未来づくりのきっかけとなる鑑賞・体験の機会とは

教育部長

（４）ＭＩＤＯＲＩジュニアアカデミー事業の今後の展望について 教育長

１．市民サービス向上について

２．競艇事業について
競艇事業局長

１．本市の防災対策について

２．未来への投資のための財政改革について

３．ＭＩＤＯＲＩジュニアアカデミー事業について

3

堀内　利之

２月５日受付
（13：00）

4

金子　勇人

２月２日受付
（16：40）
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NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

１．大間々町の目玉施設建設について （１）大間々町に目玉施設建設を考えているか 市長

（１）能登半島地震に関して得られた教訓は 副市長・危機管理監

（２）避難所定数の算出根拠は 副市長・危機管理監

（３）避難所のトイレ対策について 副市長・危機管理監

（４）物資の備蓄について 副市長・危機管理監

（５）二次避難所の事前契約や宿泊費の負担について 副市長・危機管理監

（６）危機管理課以外の部署の震災時役割事前割り当てについて 副市長・危機管理監

（７）職員の非常招集訓練について 副市長・危機管理監

（８）総括について 市長

（１）他市で生活保護の不適切な取扱いがあった。これを機会にみどり市でも点検をし
てみる必要はないか

市長・副市長・保健福祉部長

（２）外国人対象の生活保護はこれまではあったのか 保健福祉部長

（３）外国人の生活保護に対する考えは 市長・副市長・保健福祉部長

（１）道路など未登記案件が存在しているが、現状について 副市長・都市建設部長

（２）重要度や交渉の余地を勘案して、対応を区分すべきではないか 副市長・都市建設部長

５．ゴミ袋販売価格について
（１）桐生市に比べて２割ほど高い。他市と合同で袋を生産するなどして、販売価格を引
き下げられないか

副市長・市民部長

（１）市債償還時に交付税措置をされる市債があるが、措置率どおり措置されているの
か。また、これまでに措置率どおりに措置されなかったことはあるのか

副市長・総務部長

（２）措置されているか、いないかをどのように判断しているのか 副市長・総務部長

（１）滞納下水道料金の徴収方法は整ったのか 副市長・都市建設部長

（２）下水道料金徴収裁判の経過は 副市長・都市建設部長

３．生活保護について

４．未登記案件について

６．市債償還時の交付税措置について

７．滞納下水道料金の徴収について

5

深澤　輝彦

２月６日受付
（15：10）

２．災害対策について
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NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）保育士の配置基準について
①令和６年４月からの配置基準はどのようになるのか
②市内の保育所の令和５年度、令和６年度の児童数と職員数の状況は
③各施設の年齢別児童数の状況は
④障がい児を受入れている保育所と障がい児の受入人数は

（２）保育士の処遇改善について
①令和４年２月に実施された処遇改善臨時特例事業の加算状況は
②保育士にふさわしい処遇になっているか

③市独自の保育士への財政支援の考えはあるか
④子育て世代の定住のために、保育の支援が必要では

市長

（１）令和６年度からの新契約の締結と内容について
①競艇事業の新契約の締結と内容は
②契約内容について議会への報告がないがその理由を確認したい
③今後、収支報告書を議会に提出する考えはあるか

（２）令和６年度以降の競艇の開催は
①令和６年４月１日以降の開催日程はどうなるのか
②類似団体の契約内容の確認は
③令和６年度からの競艇事業の収益の使途は

6

石原　真理子

２月７日受付
（11：50）

１．保育職員の処遇改善と保育の質の確保につ
いて

保健福祉部長

２．競艇事業の新たな契約について 市長
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NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）直近の岩宿駅の利用状況と岩宿駅周辺の人口動態の推移について
①直近３年間の駅乗降客数の推移は

総務部長

②直近３年間の駅周辺の人口世帯の推移は 市民部長

③北口から駅を利用する人と南側連絡通路から利用する人の比較は

④大間々笠懸路線バスの利用者の状況は

（２）北口の県道拡幅と駅周辺の課題解決に向けた短期計画の進捗について
①令和２年１０月から現在までの交差点改良事業の進捗は
②北口駅前広場の用地確保に向けた具体的な動きは
③南口駅前広場での課題解決に向けた具体的な動きは

都市建設部長

（３）短期計画期間内（５年以内）に想定される駅周辺の環境変化について
①桐生卸売市場内に計画された商業施設へ市としての対応は

産業観光部長・都市建設部長

②南口駅前広場に対し桐生卸売市場用地の利用の検討内容は
③令和６年夏に完成予定のスケートボードパークの岩宿駅から誘導するための経路の
考え方は

都市建設部長

④スケートボードパークの宣伝、誘導のための看板を最寄り駅として、岩宿駅周辺と阿
左美駅周辺に設置する考えは

競艇事業局長

（１）地元市民参加による荒神山下草刈りのこれまでの経緯について
①荒神山下草刈りが開始されたいきさつは

産業観光部長

②笠懸東小学校児童と荒神山のこれまでの関わり方は
③行政区をまたいだ市民の協力、連携体制の構築の考え方は

教育部長

（２）荒神山や荒神山周辺でウオーキング（ハイキング）をする市民の状況について
①荒神山や荒神山周辺及びＣ１調整池周辺でウオーキングをする人の把握は
②みどり市元気プロジェクトの直近での参加状況で笠懸町阿左美地区の市民の割合は

健康づくり局長

③荒神山周辺でウオーキング（ハイキング）をする人へのトイレ設置やＣ１調整池周辺
へのウオーキング道整備の考えは

都市建設部長・健康づくり局長

④地元の里山周辺を整備し、近く完成する県道桐生伊勢崎線周辺を含め、市南部でも
ウオーカブルなまちづくりをする考えは

市長

（１）これまでの３年間の園児数の推移と今後の予測について
①市内幼稚園の園児数の直近３年間推移は
②みどり市と市内私立幼稚園とのこれまでの連携状況は

（２）今後、私立幼稚園が永続的に運営できるための施策について
①子育て世帯の経済的負担を軽減するためのみどり市としての施策は

②私立幼稚園の保護者負担をこれまでの公立幼稚園程度まで引き下げる考えは 教育長

総務部長

２．今後の荒神山周辺の自然環境保全の考え方
について

３．みどり市内の幼稚園の現状について
教育部長

7

藤生　吉顕

２月７日受付
（9：30）

１．岩宿駅を核とした総合的なまちづくりの進捗に
ついて
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NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）第２次みどり市健康プラン２１について
①第２次みどり市健康プラン２１における重点課題について
②学齢期における運動機会の現状と確保について
③運動習慣の調査方法について
④青年期の運動面における生活習慣予防対策について
⑤第２次みどり市健康プラン２１の周知について

（２）桐生大学グリーンアリーナトレーニングルームの活用状況と今後について
①トレーニングルームの登録者数について
②トレーニングルームの実際の利用者数について
③トレーニングルームの設備について
④市民の利用者を増やすために

（３）今後の健康増進に向けた運動事業の展望について
①健康と運動を結びつけた企画について
②新たなトレーニング施設の設置について

（１）大間々庁舎の総合福祉センター構想について
①総合福祉センター化に向けた現在の進捗状況について

総務部長

②総合福祉センター化に向けた課題と大間々老人憩いの家について 総務部長・保健福祉部長

（２）国保診療所の在り方について
①みどり市の医療機関の状況について
②国保診療所の運営状況について
③国保診療所の持つべき役割と課題について
④国保診療所のあり方検討委員会の設置について
⑤将来、国保診療所を大間々保健センター内に移設する考えは

健康づくり局長

⑥地域に密着した医療機関の確保と医師確保についての考え方は（総括） 市長

（１）子どもたちが遊べる公園整備について
①西鹿田グリーンパークの遊具設置について

健康づくり局長

②はねたき広場の遊具設置について 都市建設部長

③ながめ南多目的運動公園の遊具設置について 健康づくり局長

④子どものための安全な公園づくりについて（総括） 市長

8

塩野　央弥

２月７日受付
（16：50）

１．市民の健康増進における桐生大学グリーンア
リーナの活用について

健康づくり局長

１．総合福祉センター構想と国保診療所について

２．公園・広場の整備について

9

椎名　祐司

2月5日受付
（9：05）
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NO 氏　　　名 質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

（１）Ｊアラート、防災行政無線、防災アプリなどの現状と詳細、今後の対応方法などにつ
いて

副市長・危機管理監

（２）自助の観点から、持ち出し用など防災グッズを個人宅への設置推進について 副市長・危機管理監

（３）Jアラートの必要性と防災ラジオ設置のため、ＦＭ局開設への考え方と重要性の認
識について

副市長・危機管理監

（４）災害時移動式トイレトレーラーの必要性と設置に向けての推進について 副市長・危機管理監

２．汚水人口普及率増加推進について
（１）新設住宅に合併浄化槽補助の推進の検討はどうなっているのか
（２）同一名義住宅における複数設置の単独浄化槽に対する補助金の現状について

都市建設部長

10

宮﨑　武

２月２日受付
（13：20）

１．災害に対するみどり市の現状と対応方法につ
いて

7


